Nota a este primer documento.

"Sólo por amor a los desesperados conservamos aún la esperanza."

Walter Benjamin.

"Ser Hermanos hoy no es una teoría, lo fundamental no es hacer un documento(...) Ser Hermanos hoy es un itinerario, indica un camino, es búsqueda y aventura, abrirnos a lo desconocido, compartir y buscar juntos las pistas que vamos encontrando en actitud humilde y dejándonos maravillar por lo que vamos descubriendo..."

Hermano Álvaro Rodríguez.

Las palabras de nuestro Superior General que acompañan este documento nos remiten a dos recuerdos. El primero, el más reciente, el de su paso por este Distrito (su andar, su compartir, sus recomendaciones y su aliento a continuar hacia el Horizonte). El segundo recuerdo es que aquellas palabras acompañan también, nuestro documento del IV Capítulo Distrital, III Asamblea Distrital de la Misión (ese librito marrón).

No casuales, nos animamos a pensar ese *Ser Hermanos* como lo que somos Ser Asociados. No casuales nos animamos a presentar esta primera versión de este documento no como una teoría o una marca a seguir, sino como un fruto diverso de muchas voces, itinerarios y búsquedas que nos ayude a *compartir y buscar juntos las pistas* en estos tiempos difíciles. Pistas de luz, pistas de palabra, esperanzas para seguir con el servicio educativo de los más pobres en fidelidad con el sueño del Señor De La Salle.

El texto que sigue a continuación es una primera síntesis del material que hemos procesado del instrumento para la Asamblea. Este instrumento trata de evaluar las líneas de acción de la anterior Asamblea. El formato fue del tipo encuesta cualitativa, privilegiando la respuesta abierta, narrada. La implementación de la misma fue a través de referentes de obra que eligió la presente Comisión preparatoria. Ellos han hecho un trabajo incansable, siguiendo las recomendaciones de la Comisión, fomentando el clima de Capítulo y Asamblea, informando y luego juntando a directivos, docentes, educadores, auxiliares, administrativos, personal de maestranza, alumnos y egresados para invitarlos a contestar dicha encuesta. No todos contestaron todo, se hizo una selección de destinatarios en

Ñañombyaty ko ã ára pohýipe ñambopyahu hagua ta'arõ

Asociados en estos tiempos difíciles para renovar la esperanza

función de sus roles, funciones y trabajo en relación a la líneas de acción del trienio anterior.

A lo largo del mes y medio de trabajo hemos ido recibiendo distintos reflejos sobre dicho instrumento:

- Una oportunidad para involucrarse y participar.
- Un instrumento que no incluye a quienes tienen una participación distrital por fuera de las obras educativas.
- Un instrumento que olvidó algunos actores del Mapa distrital,
- Un instrumento demasiado largo en una época del año con muchas ocupaciones y otros eventos Distritales.
- Un instrumento que ayuda a ver lo que se hizo y lo que falta.
- Una oportunidad para juntarnos y pensar el Distrito.

Agradecemos estos y otros reflejos que hemos recibido y que nos siguen ayudando a repensar el cómo seguimos preparando la Asamblea y además seguir en diálogo con la Comisión Precapitular.

Como texto primero adolece de dos elementos importantes:

- 1- Es un texto incompleto, le falta procesar e incluir aún entregas tardías del instrumento. Hemos priorizado esta falta a la falta de tiempo en su lectura.
- 2- Aún no tiene una unidad narrativa, abundan las formas y los estilos, no es armónico ni prolijo, más bien áspero y quebrado. Nos hemos dividido los núcleos y hemos trabajado por separado en la elaboración de los mismos, luego hemos intercambiado las producciones. Hubo tiempo de reflejos, no quizá el deseado, nuevamente hemos priorizado al tiempo. No obstante lo hemos estructurado (en líneas generales) en cuatro partes a partir de cada línea de acción: una primera más **descriptiva** y las siguientes agrupadas en **constataciones**, **propuestas** y **observaciones**. Como fruto diverso de muchas voces, itinerarios y búsquedas, hemos querido ser lo más fieles posibles a lo escrito. Deseamos que ese privilegio pueda ser visto y leído.

Vemos importante también aclarar que en este texto no figuran las notas que van llegando, valiosas palabras que se acercan y nos dicen mucho, para estas habrá un apartado especial en la confección final del documento.

Asociados en estos tiempos difíciles para renovar la esperanza

Creemos que este texto será enriquecido desde la lectura crítica de quienes lo lean y de quienes participen de las reuniones preparatorias que podremos compartir en menos de un mes en las distintas zonas del distrito, es por ello que invitamos a que hagan una lectura profunda de este material, a que lo marquen, a que lo escriban encima, a que lo manchen, a que lo subrayen...

Agradeciendo a todos los que van haciendo posible este fruto diverso: los que buscaron, los que escribieron, los que leerán y los que dirán...

Fraternalmente en De La Salle,

Comisión Preparatoria,

C.A.B.A., Jueves 12 de noviembre de 2009